



SOCIEDAD 2018, un año negro para la prensa mundial

P20



LONDRES El ataque a Gatwick sigue siendo un misterio tras cuatro días

P4

El antichavismo busca renovar la unidad de la oposición

Diversas fuerzas contrarias a Nicolás Maduro pactan un programa común

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**
Mientras el presidente venezolano, Nicolás Maduro, se prepara para formalizar el 10 de enero, la renovación de su mandato hasta 2025, las fuerzas oposito-

ras, que rechazaron presentarse a las últimas elecciones presidenciales de mayo, buscan recuperar la iniciativa tras años de asedio del régimen y divisiones internas, que les han granjeado la decepción y el rechazo de la población.

Un grupo de dirigentes opositores y gremiales presentó el miércoles en Caracas un programa para un hipotético escenario de cambio de gobierno, una "propuesta integral para el rescate de Venezuela" cuando se cumplen 20 años de la primera victoria electoral de Hugo Chávez.

Tras el desmantelamiento o la desunión de las estructuras de los sectores críticos, empezando por la Coordinadora Democrática y acabando con la Mesa para la Unidad Democrática (MUD), una nueva coalición, el Frente Amplio por una Venezuela Libre, formada por partidos y actores sociales que ha incorporado a nombres que han roto con el chavismo, lleva todo el año 2018 deliberando y haciendo un diagnóstico de la dimensión extraelectoral de la crisis social y política que vive el país. Está por ver si está será la herramienta que utilicen los partidarios del cambio.

PÁGINA 7

El Gobierno de EE UU lanza una alerta de seguridad sobre Barcelona

REBECA CARRANCO, **Barcelona**
El Departamento de Estado de EE UU emitió ayer una alerta a sus ciudadanos en su cuenta oficial de Twitter en la que aconseja precaución ante el riesgo de atentados terroristas en Las Ramblas de Barcelona durante la Navidad. Los Mossos ya han dado instrucciones de reforzar la seguridad en la zona.

PÁGINA 13

Donald Trump nombra a un civil como jefe del Pentágono

AMANDA MARS, **Washington**
Tras la demoledora carta de renuncia del general Jim Mattis como jefe del Pentágono, el presidente de EE UU, Donald Trump, ha adelantado su salida, prevista para febrero, y anunció ayer que su sustituto será su número dos, Patrick Shanahan, un exdirectivo sin pasado militar.

PÁGINA 5

EL PAÍS, en Internet

La edición impresa de EL PAÍS volverá el 26 de diciembre a América Latina. Los lectores encontrarán toda la información en elpais.com.



Un hombre llora tras identificar a uno de los cadáveres del desastre en Carita (Indonesia). / FAUZY CHANIAGO (AP)

Un nuevo tsunami deja más de 200 muertos en Indonesia

El fuerte oleaje producido por un volcán causa estragos en la costa del estrecho de Sonda, popular destino de turismo local

XAVIER FONTDEGLÒRIA, **Pekín**
Al menos 222 personas murieron y 843 resultaron heridas después de que un tsunami azotara en la noche del sábado las costas del estrecho de Sonda, en Indonesia. El fuerte oleaje fue desencadenado por la actividad de un volcán que causó un deslizamiento de tierra submarino, lo que a su

vez desplazó las aguas. Miles de personas fueron alcanzadas por sorpresa por las olas, y cientos de viviendas quedaron destrozadas en la zona, destino popular de turismo local.

Las autoridades no activaron las alertas porque no hubo un terremoto previo que anticipara la posible llegada de un tsu-

mi. Todo apunta como detonante al volcán Anak Krakatoa, cuya actividad empezó a crecer desde junio. Este cráter nació como consecuencia de la explosión en 1883 del Krakatoa, cuyo estruendo se escuchó a 4.500 kilómetros de distancia. En la actualidad, hay 129 volcanes activos en Indonesia.

PÁGINAS 2 Y 3



SIGUE
EL PAÍS

Una indígena guatemalteca detenida hace siete meses sigue separada de su hija estadounidense

Vidas rotas en EE UU

ANTONIA LABORDE, **Washington**
Durante los últimos siete meses, Vilma Carrillo, una indígena guatemalteca de 38 años, ha estado separada de su hija Yeisvi, de 11, nacida en Georgia durante una anterior estancia de la familia como inmigrantes ilegales en Estados Unidos. Cuando ambas llegaron en mayo pasado a la frontera con Arizona para pedir asilo político tras huir de su país y de un

marido maltratador, se dieron de bruces con la política migratoria de Trump. Los agentes las retuvieron y al advertir que la niña tenía nacionalidad estadounidense, la sacaron de la celda. Nunca más se han visto. "Las dos lloramos al despedirnos. Yeisvi me decía 'mami, no quiero dejarte sola' y yo le prometí que íbamos a estar juntas", dice Vilma desde el centro donde está detenida.

PÁGINA 6